
莫奶奶10台公共钢琴放置点（根据公布的时间顺序）
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第一台：月湖盛园
第二台：宁波图书馆新馆1001pages 咖啡厅
第三台：东部银泰城
第四台：江北音乐港星街坊
第五台：老外滩

第六台：银泰百货东门店
第七台：北仑读一书店
第八台：鼓楼地铁站甬城惠客厅
第九台：鄞州万达广场
第十台：宁波栎社国际机场

以传统制造业起家的民营企业方太集团，23年来
专注厨房电器研发和制造。面对激烈的行业竞争，他
们始终领跑。这背后靠的是什么？企业战斗力从哪儿
来？近日，记者走进方太集团基层党建队伍，看团队是
如何做好企业发展的“助推器”，一步步引领企业创新
发展。 记者 樊莹

高管中党员比例达到77%
半个月前，方太集团董事长兼任党委书记的茅忠

群给所有党员讲了一场长达三个小时的党课，全国
117个分公司经理全部回来听课，公司所有中层以上
党员干部也都参加。

如此大阵仗的党建活动，在民营企业里并不多见。
“一开始有人担心会不会全是晦涩难懂的理论，

但没想到党课内容结合了公司实际问题，非常通俗易
懂，让党员们听了意犹未尽。”方太集团党委副书记董
洁琼兴奋地跟记者介绍。

扳指头算，成立于1996年初的方太党委已经历了
23年。目前，集团党委下辖党总支1个，党支部23个，
中共党员总数920名。

相比整个集团的员工人数，党员占比并不算高，
但高层管理人员中党员比例达到77%。董洁琼说，每
位党员身上展示出积极主动的工作态度，起到了很好
的带头作用。

车间一线员工徐建治是方太最早一批员工，并在
这里递交了入党申请，成为一名正式的中共党员。

如何让党旗在岗位上高高飘扬？徐建治认为，应
该关注生产一线的技术攻关和产品质量，遇到问题就
要迎难而上去解决问题。他还从工作中总结了“五人、
六一”的经验，其中“五人”包括了“争做技术项目攻关
人、一线员工贴心人、产品品质捍卫人、儒家文化的垂
范人”等内容，“六一”则将义工服务、革新改善课题等
都纳入其中，通过党建来推动实实在在的业务工作。

党建引领企业文化建设
方太坚持每年不少于销售收入的5%投入研发，

拥有包含厨房电器领域专家在内的780余人的研发人
才团队，国家认定的企业技术中心和中国合格评定国
家认可委员会认可的实验室，同时在德国、日本等地
设立研究院，并且不忘在每个研究院设立党支部。

电器一厂80后员工王德光刚刚成为一名中共党
员。“进入方太后，我看到了许多优秀的党员，肯干敢
拼，练就一手绝活。”王德光很想成为他们中的一份
子，在自身技术上下功夫，现在他成了电器一厂油烟
机班的班组长。

董洁琼骄傲地说，23年来，党建工作始终贯穿方
太的发展历程。不忘初心、牢记使命，秉持“把党建工
作融入企业发展”的理念，不断引领企业创新发展，真
正实现党建强和发展强的“双强”目标。公司至今保持
着浙江省文明单位称号，连续多年被评为浙江省及宁
波市先进基层党组织，先后获得全国民营企业思想政
治工作先进单位、全国学习型组织先进单位、全国模
范劳动关系和谐企业、全国模范职工之家等荣誉。

■《爱心奶奶要给宁波捐钢琴》追踪6

半个月奔波 10台公共钢琴有了“家”
莫奶奶：希望它们能发出美妙的声音，不要成摆设

“截至目前，10台公共钢琴放置点已经全部落实。”7月25日中午，莫奶奶给记
者发来喜讯。她希望通过本报感谢这段时间帮助她的市民和有关单位，“宁波是
名副其实的爱心之城，效率非常高，要感谢大家！”莫奶奶表示，选址工作虽然告
一段落，但后续的工作又要跟上了。 □记者 施代伟 摄影记者 张培坚

7月9日，莫奶奶表达了要给宁波捐赠公
共钢琴的愿望，十多天来，她的故事引发了众
多市民关注和热议。

八旬老人为何有此举动？随着采访逐渐
深入，记者发现老人愿望其实很朴素：“就是
希望音乐之城宁波，可以四处飘扬起美妙钢
琴声。”近20天来，80岁的莫奶奶几乎没有
好好休息过，一直在为钢琴放置点而奔波。

本周，莫奶奶一行经过走访考察，确认了
最后两架公共钢琴的放置点。“一台放在在鄞
州万达，最后一台放在宁波栎社国际机场
……”电话中，莫奶奶稍稍舒了一口气，“心头
一块大石头算落下了。”

据莫奶奶介绍，第九架钢琴将放在鄞州
万达二楼阿拉宁波主题街区。“那边有一个现

成的小舞台区域，对面就是缸鸭狗餐厅，地方
好找的。”莫奶奶说，钢琴放在20CM高的舞
台上，过往市民一眼就能看到，这样也比较有
仪式感。

第十台钢琴将放在栎社国际机场。“机场
方面经过协调，确认将这台钢琴放置在机场
出发大厅。”

在不少影视作品中，常能看到旅客在国
外机场、车站弹钢琴的画面，如今宁波也有
了。

其实，在捐赠钢琴之前，莫奶奶就一直很
期待将钢琴放在机场、车站等人流量密集的
公共场所，“现在可以说都实现了。”莫奶奶表
示，机场就是宁波的一个窗口，希望钢琴声能
给旅客们带来放松，带来愉悦。

钢琴选址结束，后续相关工作莫奶奶也
在同步推进。

“希望十台钢琴都能发出美妙声音，不要
成为摆设。”莫奶奶告诉记者，她们正着手安排
公共钢琴志愿者招募和钢琴logo设计工作。

谈及公共钢琴的具体落地时间，老人表
示，下个月肯定会放好的，“是一台台去放，还
是十台统一放，我们也在认真考虑。”

还有，公共钢琴后续的管理维护工作目
前也在推进中。目前，老人考虑最多的是，如

何让10架公共钢琴都响起来。
莫奶奶欢迎有才艺的市民志愿者、相关

音乐机构与他们接洽，可以以团队的形式来
落实一些现场弹奏任务。“个人志愿者、集体
报名、机构报名我们都欢迎，这样也是双赢的
局面。”

起初，莫奶奶觉得做公共钢琴这件事比
较简单，但在实际操作过程中，她发现需要解
决协调的问题还是很多的，“都没有经验，一
步步来，我们会坚持做下去，希望可以做好。”

钢琴放进机场车站，莫奶奶愿望实现了

她希望十台钢琴都能奏响，不要成摆设

厨电行业领跑者方太：

党建融入企业发展
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